
ACTA 

111 CESION EXTRAORDINARIA 
DEL CONSEJO DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las diez horas con cuarenta minutos del día martes 5 de octubre del año dos mil cuatro, 
estando presentes en la Sala de Juntas de  la Vicerrectoria de Investigacion y Estudios de Posgrado 
los consejeros que se enlistan a continuación conformando el quótuni Legal, por el Área de Cs. 
Codales y Económicas, el Mtro. Guillemo Campos Rios, por el Área de Ciencias Exactas y 
Naturales: la Dra. lrma Herrera Camacho, e1 Dr. Alberto Cordero Davila y el Dr. Arhiro Fernándcz 
Téllez; por el Área de Ingeniería y Tecnología: la Mtra. Margarita Teutli, el Dr. Francisco Silva 
Andrade y el Dr. Salvador Alcántara Iniecta; por el Área de Ciencias de la Salud, la Mtra. Alejandra 

Espinosa Texis y el Dr. Jorge Antonio Yánez; y por el Área de Ciencias Agropeciiarias: el Mtra. 
Victor Tamariz Flores. Comci consejtircis ex-oficio: e1 Dr. Rutilo Silva González, Direii or del lns titu ta 
de Física "Luis Rivera Terrazas" y cl Dr. Jos2 Ramón Eguibar Cuenca, Director del Instituto de 
Fisiología, en su caIidad de Vicepresidente de[ Consejo de Investigación y Estudios d e  rosgrado, cl 
Dr. Pedro Hugo Hernandcz   eje da, la Dra. Rosa Graciela Montes Miro, Directora General de 
Investigación y como Secretario dc Actas, el Dr. Gerardo Martinez Montes, Director General de 
Estudios de Posgrado. 

Se puco a concideracibn del pleno el acta de la sesibn anterior eri la que se hizo la siguiente 
, observación al respecto de la propuesta del programa de Doctorricio en Dispositivos 

i Semiconductores; en Ia pigina dos, en el sexto párrafo, se anotó ..... Y se iiciirdi> cclebrnr unn sesidn 
cxfrnilrdinnrin lo  más prontii ~iosible parn dictnrninar al rrspectn 
No habiendo ninguna otra observaciiin se procedió a Iri aprobnzion del acta, firmándola el 
Viceprcciden te y el Secretario del Consejo. 

Sjguiendu con el Orderi del Día y sicndo el Único punto a tratar en esta Cesión Extraordinaria, cl Dr. 
Pedro Hugo informb que ya se encontraban presenten los integrantes de la Comisión del Proceso de 
"Consulfn 7004" del H. Consejo Ilnivercitariu, coordinados por el Dr. Fernando Santiesteban Llaguno, 
Secrefnriü Técnico de En Comisión, para hacer una presentaciiin del mismo ante el pleno del Concejo, v 
de la que después se harán las observaciones necesarias para acordar lo conducente. 
Acto seguido, e1 Dr. Canticsteban informo que el Consejo Universitario creo la lomisi61-i c i d  
proceso de Consulta 2004, que tiene la finalidad de integrar Ias propuestas de la comunidad 
univcrsitaria para elaborar la agci-ida de la prnblenici tica utii versitaria. La Comisioti esta integrad a 
por: 

Mtro. Enrique Agüera Ibañcz 
hl tro. Armando Valerd i Rojas 
M.  L ,  Luis Antonio González Salazar 
Q.F.B. Patricia E. Campi Reyes 



Mtro. J. Ángel Moreno Sanabria 
Dra. Ma. Eugenia Mcndoza Á l v a r e ~  
Mtra Miriam OIga Ponce Gomez 
C. Juana Arenas Martínez 
C. Alejandro Castillo Garzón 
C. Rafael Jimenez Ocampo 

Objetivos de la Comisión: 
La consulta contempla establecer niircanismos adecuados y pertinentes para llevarla a cabo acciones 
de corto mediano y largo plazo d e  los temas trascendentes de  la  Universidad, como son, entre otros: 

Mejora de la Infraestructura 
AtenciónaEstudiatites 
Dignificacihn Acad4mica 
Transparencia en los procesos universitarios 
Modelo Académico 

Los miembros de la Comisión informciron que las bases que sustentan está consulta, son: los 

linearnientos de la  Comisión Instjtiicjonal de Planeacion, d Plan General de  Desarrollo 2005 )' los 

, trabajvs de Comisihn Gran Visicin Plai-i 2020. De igual forma, los temas adicionales que han sido 
propuestos por las Unidades AcndCmicas, incluyen: 

1. Vinculación, 
2. simplificación acacl4mica, 
3. política laboral, 
4. servicio universitario de carrera, 
5. actualizaci6n d e  la normatividad, 
6. calidad en la educación, 
7. mejora de la gestión. 

a Los mecanismos propues tos para poder captar la información que generen los estudiantes, los 
acaden-iicus y los trabajadores admint st ra  tivos, pueden ser diversos, se han planteado con fertinc racl, 
encuestas, debates además de las que se propongan en la propia consulta. Sin embargo, es 
necesario identificar Ia prioridad de la problemática para  pode^ ccincretar acciones especificas. 
El Dr. Santiesteban mencionb q uc lo que espera la Comisicjn de es1 a reunión es saber cuales son los 
temas prioritarios y las accjcliies qiie deben implementarse dentro de la Universidad desde la 
perspectiva del Consejo dc hves t jgac i~ in  y Estudios de Posgrado. 
Pa1.a finalizar se presentaron resultados preliminares de encuestas aplicadas a estucliantes al 
respecto de los diferentes ejes planteados. 



a )  plantear una reingeiiieria de los procesos administra tivoc, 

b) incIuir en las encuestas la opinjon de  los profesores respcc to a las condiciones de trabajo, 
c) considerar como parte hndamerital la parte presupuestal de la Universidad, dado que  el 

presupuesto debe estar avncado a las funciones sus tan tivas, 

d) considerar como prioritario el mantenimiento de los laboratorios y la simplificación dc los 
tramites administrativos y 

c.) el mantenimiento y actualización de las bibliotecas, dacio que llevamos mas de dos años si11 
revistas. 

Se menciono también que la prioridad de es te año era la infraestructura, y que sin embargo e d n  
paradas Ias construcciones, que existe una resistencia por parte de los académicos para participar 
cn este tipo de procesos, pues están viendo que no hay un  compromiso de la 1nc;tihición por 
cumplir los acuerdos emanados del Consejo Universitario. 

El Dr. Santiesteban inforrnh que se dispone de una sen~ana mas para entregdr las propuestas que 
los consejos por función contemplen para este proceso. 
Se acordh formar tres comisiones pira analizar tres asuntos de relevancia para el pocgrado, mismas 
que se integraron por los siguientes consejeros: 

Modelo Académico: Dra. lrrna Herrerii, Dr. Alberlo Cordero y Dra. Antonella Fagetti 

Noma tivi dad: M tra. Alejandra Espinosa, Dr, Guillerrno Campos, Dr. Francisco Silva, Dr. Rutilo 
Silva y Dr. Arturo Feniindez. 

Mejora de la Gestión: Dr. Jorge Antonio Yánez, Dr. J. Ramón Eguihar. , Dr. Salvador Alcantara, 
Mtra. Margarita Teutle y M tro. Victor 'Tamariz. 
Las ~umisioi-ies acordaron reunirse en el transcurso de esta semana y poder entregar un documento 
en la fecha planteada. 

Siendo las 12:05 horas de1 mismo día de su inicio y no habiendo otro asunto que tratar se dio por 
terminada [a sesión, firmando al calce el Vicepresidente y Secretario del CIEP. 

Dr. Pcdro Hugv Hernandeí: Tejeda 
Vicepresidente 


